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令 和 3 年 1 2 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和 3 年 12 月 21 日（火) 午後 1時 26 分～午後 2時 27 分 

 

２ 場  所  市役所 3 階 第 2委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 濱 村 悦 子 

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

総 務 課 総 務 班 係 長 阿 野 琢 磨  総 務 課 施 設 係 長 城 山 直 樹 

学 校 教 育 班 係 長 境 目 直 行  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋    

                      （合計／書記含め 12 名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  総務課総務班係長  谷 川 克 博 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 26 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 11 月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

 ○ 教育長報告 

・11 月 18 日、第 2 回就学支援委員会が行われました。トータル 142 名に

及ぶ児童生徒の就学先について審査を行いました。 

・11 月 19 日、ジオパーク選定委員が来島し、日本ジオパーク委員会現地

調査協議会ヒアリングが行われました。結果は 1月下旬に発表される予

定です。 
・11 月 26 日、緑丘小学校研究発表会が開かれ、山本委員と一緒に参加を

させていただきました。授業は 3年生と 6年生が公開しましたが意欲的

に活動する子ども達を見て大変うれしく思いました。また、真摯に教職

員が一枚岩になって研究にまい進してきたことがうかがわれ、コロナ禍

のピンチをチャンスに変えた学校への称賛の声が多数聞こえました。 

・11 月 27 日、人権フェスティバルが行われ参加しました。 

・11 月 28 日、青少年健全育成講演会が行われ参加しました。 

・11 月 29 日、令和 2 年度決算特別委員会が行われました。 

・同日、ロボコン九州大会出場市長表敬訪問がありました。 

・11 月 30 日、12 月市議会が開会されました。 

・同日、教職員の超過勤務を抑制するための働き方改革推進委員会が開か

れました。特に教頭先生の仕事量がなかなか減らないのが現状ですが、

少しずつ意識が浸透してきたと感じております。違う立場の参加者同士

本音で話し合いができたと思っています。 

・12 月 1 日～2日、令和 4年度教職員人事異動の 2次ヒアリンが行われま

した。校長が 6人定年退職するなどいろいろと課題はございますが、校

長教頭管理職試験において全員合格という吉報があり来年度も校長は

全員五島出身者を充てることができそうです。 

・12 月 3 日、12 月定例校長会が開かれ、特別支援教育に堪能な大浜小増

田校長から実践発表、盈進小蒲田校長から理論発表をしてもらいました。

特別支援教育は五島市教育の大きな方針の一つなので今後とも理解、実

践を深めてまいりたいと思います。 
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・12月14日、毎日新聞主催第35回毎日カップ優秀賞受賞の表敬訪問では、

富江中校長、担当、代表の女生徒 1名が来庁しました。体力づくりのコ

ンテストで全国 4449 校が応募しベスト 10 の優秀賞に入選し、東京で開

かれた授賞式に参加しております。今回で 4 年連続の入賞となります。

代表の女生徒があまりにも意欲満々のさわやかさで自分達の活動をア

ピールしたので、16 日にどんなことをやっているか視察をして来ました。

当日はあいにくの大雨でしたが、昼休みに体育館で生徒会主催の遊びと

体力づくりを兼ねた本気のたすき鬼をはしゃぎながらやっていました。

体育の授業では最初校歌を歌いながらの補強と準備運動を兼ねた富中

体操をして次に 5 分間走を真剣に行っていました。これだけで体力が向

上し全国上位数パーセントになっていることに驚きました。特別な時間

を要しない体力づくりに感心するとともに五島全体に広げたいものだ

という考えも浮かびました。 

・12 月 15 日、税の作文表彰伝達で福江中に行きました。五島税務署管内

初受賞なります国税庁長官賞の的野心美さん以下7人も福江中生が受賞

しております。 

 

以上で私からの報告を終わりますが、質疑等ないでしょうか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

   それでは以上で報告を終わります。 

 

○ 教育長が、協議事項に入る旨述べる。 

 

協議事項番号 1 教育財産の処分及び五島市教職員住宅管理規則の一部 

改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号 1「教育財産の処分及び五島市教職員住宅管理規則の一部改

正について」事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、三井楽教職員住宅 1 棟について、購入の申出があり公募による

売却を行うため用途廃止し、財政課へ所管替えいたします。それに伴い

五島市教職員住宅管理規則の一部を改正するものでございます。 
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以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

坂本委員 

漁業研修生の住宅として活用するためという理由ですけれども、会社法

人から申し入れがあった時に、このように議題に上がるのですか。 

 

吉田課長 

法人とか個人に関係なく、希望があれば売却を検討いたします。今回の

三井楽の教職員住宅ですけれども、教職員用として確保している分であ

りますので、学校の方に相談しまして、この分を除いても 3 戸教職員住

宅が残りますので、それで問題ないかという確認をとったうえで、売却

の手続きをとっております。 

 

坂本委員 

住宅を誰も使わないまま残しておくよりも活用してもらった方が一番い

いと思います。どうしても学校の先生方が入らないという住宅について

は普通財産に所管替えをして活用した方がいいと思います。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、この件については、今後財政課に所管替えをし、公募及び一

般競争入札を行うということで進めていきたいと思います。 

実は、坂本委員や総務課長からも話があったように、この三井楽教職員

住宅だけでなく入居していない住宅がたくさんございます。議員からも

何度も質問をして答弁を受けているけれども進んでいないではないかと

いうお叱りも受けております。今後、売却をする場合はこのような手続

きをしまして、また貸し出す場合については、早めに普通財産に変更し

て手続きを進めていきたいと思いますが、こういう方針を協議事項とし

て確認をして次回以降はこのことについては、協議事項には上げずに例

規審査会等の手続きを踏んで最終的には議題として審議するということ
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で進めていきたいと思いますがよろしいでしょうか。 

総務課長から何かありますか。 

 

吉田課長 

教職員住宅については、現在 136 戸あり、教職員が居住している住宅が

33 戸、一般居住が 43 戸、空家となっているものが 60 戸あります。空家

となっているものについては、個々の住宅の状況を見ながら建設課など

に移管、購入希望があれば売却、残りは解体する方針であります。いず

れにしましても教職員住宅から除外するには、規則の改正を伴いますの

で、協議を経て議案提出となります。そこで、教職員住宅の廃止に関す

る規則の改正については、次回以降協議を省略させていただきたいと思

いますがいかがでしょうか。 

 

坂本委員 

いいと思います。 

 

 

協議事項番号 2 五島市立学校共同調理場条例の一部改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号 2「五島市立学校共同調理場条例の一部改正について」事務

局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、久賀島学校給食共同調理場を廃止し、令和 4 年 4 月より福江学

校給食センターから久賀小中学校まで給食を配送することに伴い所要の

規定の整備を行うものであります。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

担当から補足説明はありませんか。 

 

阿野係長 

11 月 17 日から約 1ヶ月間の配送試験を行いました。結果特に問題はなく

順調に終えることができました。ただ、荒天による船の欠航がありませ

んでしたので、来年の 3 月に非常食とかレトルト食品を提供する試食会

を実施したいと考えております。 
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教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

坂本委員 

給食の配送の時間ですけれども、1時間以内に学校に届けばいいのか、そ

れとも1時間以内に子どもが食べ始めるということなのかお尋ねします。 

 

阿野係長 

喫食は給食ができてから 2 時間以内という決まりがあります。今回の配

送試験では 10 時 50 分に福江の給食センターを出て、久賀小中学校に着

くのが 11 時 40 分くらいになりました。 

 

坂本委員 

私が学校に尋ねたところ、20 分くらい遅れたことがあったと聞きました。

先生方が昼出張に出る場合に、食べることができずに学校を出発したこ

とが何度かあったということでした。それから、もう一点はメニューに

ラーメンがあったそうですが、麵が全部固まったような状態になってい

たということです。ですからメニューについても配慮が必要ではないか

と思いました。それから、非常食の試食会に私も参加しましたけれども、

心配していたレトルト食品もいいなと思いました。ただ、この時は普通

の給食を食べたあとレトルト食品を食べたのですごくお腹がふくれまし

たけれども、これがレトルト食品だけだったら子どもたちには少ないの

ではないかと思いました。 

 

教 育 長 

学校から聞いた内容については、私たちが知らない課題も見えてきたと

思います、その他にも学校としてはこうしてもらいたいということがあ

るかもしれませんので、そこらへんをもう一回聞いていただいて改善で

きるものについては万全を期して改善していきたいと思います。 

他にございませんか。 

 

山本委員 

レトルト食品を使うということですが、それは子どもたちが作るのか、

それとも先生たちが作るのかお尋ねします。 

 

阿野係長 

現在検討中なんですが、学校の先生たちにやってもらうとか学校校務員

にやってもらうことを検討しております。 
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坂本委員 

それはちょっとおかしいと思います。教職員は仕事があり、学校校務員

も校務員としての職務がありますから、そこらへんを学校に任せるのは

おかしいと思います。 

 

吉田課長 

パートさんが見つかればパートさんを雇いますし、ただ学校校務員さん

については、校務員さんの業務内容の中に給食に関することも含まれて

おりますので、年に数回あると思いますが、そのへんは学校とも協議し

ながら検討したいと思います。子ども達にさせることはありません。 

 

教 育 長 

私も経験がありますけれども、どの学校でも校務員さん、それから養護

の先生なども手伝いをしながら準備をしているというのが現状でござい

まして、今パートさんを雇っているのが福中、福小、緑小だけですかね。 

年に何回か学校の負担にならないように再度検討をしていきたいと思い

ます。 

 

坂本委員 

レトルト食品はチャーハンやカレーなど最初からご飯と混ざっている状

態になっています。ご飯にレトルトのカレーをかけて食べるのとは全然

違うと思いますので、そこらへんを工夫できないものかと思います。 

 

吉田課長 

先日の試食会の時には、混ざったものを出したんですが、そればかりで

は可哀想なので、今おっしゃられたようにパックご飯にレトルトのカレ

ーとか丼ものをかけることも検討しております。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、提案のとおり進めていきたいと思います。 

次にその他となっております。本日は、教育委員会各課具体的施策の進

捗状況について、報告をいたします。 



８ 
 

吉田課長 

（総務課関係事業について報告） 

 

教 育 長 

それでは総務課関係について、委員の皆様から何かございませんか。 

 

坂本委員 

久賀島共同調理場は壊してしまうということですか。 

 

吉田課長 

今後も船の欠航時に食品を温めたりすることもありますので、調理場の

廃止はしますけれども、建物としては一部機能を残して使用いたします。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、学校教育から説明をお願いします。 

 

島 課 長 

（学校教育課関係事業について説明） 

 

教 育 長 

それでは学校教育課関係について、委員の皆様から何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、生涯学習課から説明をお願いします。 

 

濱﨑課長 

（生涯学習課関係事業について説明） 
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教 育 長 

それでは生涯学習課関係について、委員の皆様から何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは私から、フェイスブックを更新する公民館というのが、各公民

館で差があるようなんですが、この差というのは公民館主事さんのスキ

ルというのが関係しているんですか。 

 

松﨑係長 

そこについては、やはりスキルの差があると思いますが、現在、県の生

涯学習の担当とも話しているんですが、スキルアップの研修ができない

か投げかけているところです。当初12月に研修会を予定していましたが、

県の職員の都合でまだ実施できておりません。今年度中には実施をした

いと考えております。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

道下委員 

学校教育課関係でよろしいでしょうか。キャリア教育について説明があ

りましたが、もう少し詳しく教えてください。 

 

島 課 長 

キャリア教育は、中学校の方でやっておりますが、簡単に言うと生き方

教育になります。例えば、将来どういう職業に就きたい、そのためにど

ういった学習が必要であるかとか、どういう知識を身に付けたらいいの

かとか、そういったものを学ぶのがキャリア教育ということです。生涯

学習課が夏休みに実施している国内宿泊体験事業では東京に行くんです

が、その中で東京大学の現役の学生と懇談をする機会があり、そこで子

ども達は「なぜ東大に来たんですか」という質問をよくします。子ども

達の中には東大に行った人たちがその職業に就くと思っているようなん

ですけど、自分が就きたい職業の夢を実現するために学習をするんだと

いうこと、その順番がキャリア教育の中では明示されています。ですか

ら子ども達に勉強しないさいだけではなくて将来の夢があってそこに行

くためにはどうしたらいいかということを考えさせて、その手段の一つ
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として勉強があるということを学習するのがキャリア教育と捉えており

ます。 

 

教 育 長 

私たちの時代には進路指導と言っていたものを、もっと生き方の方に中

心を据えたものという捉え方でいいのかなと思います。 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課具体的施策の進捗状況と課題については終了いたしまし

て、次に委員の皆様からその他で何かないでしょうか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、次に各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・12 月定例市議会は 11 月 30 日に開会し、12 月 23 日までの 24 日間の会

期で開催されております。（一般質問の内容について説明） 

・12 月 9 日に教育福祉委員会が開催されております。 

・予算委員会が本日 10 時から開催されております。 

・長崎県市町村教育委員会研究大会の研究発表資料の配付について、新

型コロナウイルス感染症の影響で書面発表となっていましたが、12 月

8 日付けで郵送しましたので報告いたします。 

 

島 課 長 

・1 月 11 日、3 学期の始業式になります。 

・1 月 14 日、定例校長会を開催します。 

・1月 15 日、県英語科パフォーマンスコンテストがありますが、代表は 

久賀中学校 3 年の大串君になります。場所は県庁で実施をされます。 

・1月 22 日、23 日、ロボットコンテストの全国大会になります。九州大 

会では、県大会 3 位であった福江中学校が応用発展部門で優勝してお 

ります。併せて最優秀賞、ロボコン大賞を受賞し、オンラインで全国 
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大会に出場する予定です。 

・1 月 26 日、崎山中学校の中間発表会が予定されています。 

 

濱﨑課長 

・社会人権同和教育地区別研修会が 11 月 19 日に福江文化会館で行われ

ました。対象は公民館の職員や小中高校の先生方、民生員、行政も含

めて 33 名の方に参加をいただきました。 

・子どもの本ネットワーク協議会五島っ子ボランティア団体の研修会で

すが、長崎県立図書館長をお招きして 11 月 27 日に行われ私も参加し

てきました。当日は 26 人参加をいただきまして新図書館に対していろ

んな意見要望等をいただきました。 

・人権フェスティバルですが、11月27日に保健センターで行われました。

中学生 3名の人権作文の発表等が行われました。参加者は 65名でした。 

・来年の成人式ですが、対象者の数が 322 名、昨年と比較をすると 17 名

減少しております。コロナ対策を徹底したうえで実施する予定として

おります。 

・スタジオジブリ作品の映画鑑賞会を 1 月 16 日に予定をしております。

2作品を上映する予定としております。 

・長崎 OMURA 室内合奏団&TSUBAKI 合唱団コンサートですが、1月 23 日に

福江文化会館で予定されております。 

・青少年健全育成意見発表会ですが、1 月 30 日に中央公園で予定をして

おります。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、意見や質疑等はございませんか。 

 

全  員 
ありません。 

 
教 育 長 
    それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 2時 27 分） 

 


